

LETTER NUMBER 391

1 1848-03-10
2 Monsieur le Supérieur de l'Institution des Joséphites a Tirlemont

Loués st. J. M. J.

Monsieur le Supérieur

Les événements semblent nous permettre de ne pas nous occuper de trouver des ressources extraordinaires, mais ils nous obligent à employer avec sagesse, avec foi et avec confiance en Dieu, celles dont la Providence nous permet de disposer, tant sous le rapport du temporel que sous celui du spirituel. Faisons violence au Ciel, par la ferveur de nos prières, par notre vie régulière, par nos mortifications corporelles et intérieures. Disons du fond de notre âme: peccavi Domine! Sed parce, sed miserere ... Humilions-nous profondément, et tâchez d'inspirer ces sentiments à tous ceux qui sont confiés à votre sollicitude. St Joseph vous aidera, et j'aime à me persuader que le mois de Mars ne sera pas passé que vous n'avez obtenu des bénédictions sur votre maison, et que nous n'ayons la consolation de constater de nouvelles preuves d'une protection spéciale accordée à notre Patrie.

Mr le Vicaire se trouve à Louvain, et, dans quelques jours vous aurez le plaisir de le voir chez vous. J'espère qu'il n'aura que de bonnes choses à me rapporter du couvent de St Stanislas.

Dites bien des choses à Mr (###). Nous attendons de sa part que vous ne vous repentiez pas des instances que vous avez faites pour l'avoir pour préfet. J'attends aussi de tous vos confrères qu'il redoublent de zèle afin d'obtenir que St Joseph soit content d'eux et qu'ils méritent des faveurs nouvelles. L'exactitude à tous leurs devoirs est incontestablement le vrai moyen d'attirer les regards de Dieu et d'obtenir le secours de nos Patrons.

Je n'ai pas encore reçu le paiement de la dette de Mr (###). Il paraît qu'il y aura une réclamation de sa part relativement à un paiement fait et dont il ne trouve pas de mention dans vos comptes.

Comptez, mon cher fils, sur mon zèle à vous recommander à notre St Patron. J'ai été fort content de vous, à votre dernière visite. Recevez l'assurance de mon entier dévouement.

Votre Père en J. C.

Gand 10 du mois de St Joseph 1848

C. G. Van Crombrughe

10 March 1848

To the Superior of the Josephite Institution at Tirlemont.

Praised be Jesus, Mary and Joseph

Dear Superior,

It seems that events permit us not to have to find extraordinary resources, but they do oblige us to use wisely, with faith and trust in God, those which Providence allows us to use in both the temporal and spiritual spheres. Let us storm Heaven by the fervour of our prayers, by our regular life and by our bodily and interior mortifications. Let us say from the bottom of our hearts: I have sinned, Lord! But forgive, have mercy ... Let us deeply humiliate ourselves, and try to inspire these same sentiments in all those who are entrusted to your care. St Joseph will help you, and I like to think that the month of March will not pass without you obtaining blessings on your house, and that we will have the consolation of seeing new evidence of a special protection for our Country.

The Vicar is in Louvain and, in a few days, you will have the pleasure of having him with you. I hope that he will only have good things to say about the Convent of St Stanislas.

Give my greetings to Mr (###)¹. Our expectation of him is that you will not regret the efforts you made to have him as your Prefect. I also expect of all confreres that they will redouble their zeal to make St Joseph happy with them and that they will merit new favours. Punctiliousness in every duty is without question the true means of attracting the attention of God and to obtain the help of our Patrons.

I have not yet received the repayment of Mr (###)'s debt. It seems that he will be claiming that he has made a payment already and this sum is not mentioned in your accounts.

Count, my dear son, on my zeal in commending you to our Holy Patron. I was very happy with you on your last visit. Receive the assurance of my total devotion.

Your Father in Jesus Christ,

Ghent, 10th of the month of St Joseph 1848

C.G. Van Crombrughe

¹ CGK in his notes on Tirlemont says that the missing name is that of Mr Victor Demets.